

Punteo: Diálogo sobre la participación de las mujeres en las Relaciones Exteriores y Comerciales y en la Cooperación al Desarrollo

Viernes 9 de diciembre, 2022

4:00 p.m.

Palacio de la Presidencia

Muy buenas tardes

Su Excelencia Katja Afheldt, Embajadora de la Unión Europea en la República Dominicana

Distinguida Arancha González, ex canciller de España y actual Decana de la Escuela de Asuntos Internacionales de París

Viceministras, directoras, amigas.

- Agradecimiento a la Unión Europea por propiciar este espacio de diálogo.
 - Agradecimiento a la sra. Arancha por aceptar la invitación.
 - Agradecer a las invitadas por su asistencia.
-
- Este encuentro nos llena de gran satisfacción porque en un contexto como el actual es fundamental poner a las mujeres en el centro del diálogo sobre los procesos comerciales, las relaciones entre los países y la cooperación al desarrollo.

- Estos son temas en los que históricamente la mirada masculina ha prevalecido y por lo tanto se han obviado tanto los aportes de las mujeres, como las necesidades particulares para su incorporación en el desarrollo y crecimiento económico y en la toma de decisiones sobre las inversiones públicas y privadas; sobre todo aquellas dirigidas al cierre de brechas en el ámbito de la economía y la pobreza.

- Desde el Ministerio de la Mujer priorizamos acciones que contribuyan a la autonomía de las mujeres, tanto física, como para la toma de decisiones y económica; impulsamos de manera específica procesos para el empoderamiento, para el cierre de brechas en términos económicos, para que las mujeres puedan emprender, por lo tanto, tomando en cuenta aspectos tales como que:

- o Entre la República Dominicana y la Unión Europea las relaciones comerciales se han afianzado en la última década, sobre todo gracias al Acuerdo de Asociación Económica UE-CARIFORUM, en aplicación desde diciembre de 2008.
- o Que la Unión Europea es el tercer socio comercial de la República Dominicana, representando el 9.7% del valor del comercio exterior del país en 2019.
- o Que el comercio de servicios es importante en nuestras relaciones comerciales, ya que la República Dominicana exportó servicios a la Unión Europea por un valor de más de mil millones de euros e importó de la Unión Europea 0,6 mil millones de euros durante 2019.
- o Y que la Unión Europea es también el tercer inversor en el país.

- Se hace estrictamente necesario dialogar, examinar y tomar medidas para sobre la intervención y participación de las mujeres en ese entramado productivo y generador de riquezas.
- La necesaria participación de las mujeres en el mercado contribuye de muchas maneras al desarrollo del país, de los territorios, de las familias y de las individualidades.
- El capital social que representan las mujeres participando en todas las esferas del poder político, económico y social se traduce en mejora de la eficacia y eficiencia de los Estados y en políticas públicas más inclusivas.
- Un ejemplo de lo beneficioso de aprovechar todo el potencial de las mujeres. Según cálculos del Banco de Desarrollo de América Latina (CAF), si las mujeres desempeñaran en el mercado laboral, el mismo rol que los hombres, incrementarían el Producto Interno Bruto global en 28 billones de dólares al 2025.
- Desaprovechar el potencial de poder que representa el 50 % de la población, hace más lento el desarrollo, menos competitivo el mercado, más precaria la democracia y más amplias las brechas de desigualdades.
- El informe Global de Brecha de Género 2022, del Foro Económico Mundial, indicó que al ritmo actual de progreso, se necesitarán 132 años para alcanzar la paridad total. **Por lo que no hay tiempo que perder.**
- Retirar nuevamente el agradecimiento e invitar a que este sea un diálogo productivo para todas.